

LE MOT DU DOYEN...

09 juin – Dimanche de la Pentecôte



Pour une Pentecôte de prière et de poésie...

A l'occasion de la Solennité de la Pentecôte, j'ai souhaité vous partager ces deux magnifiques poèmes de Patrice de La Tour du Pin.



Le premier – *Hymne du matin au temps de la Pentecôte* – est chanté par l'Eglise dans son Office du Matin (Laudes), le jour de la Pentecôte. Vous pouvez l'écouter avec une très belle mélodie des moines de l'abbaye d'En-Calcat en cliquant [ICI](#) (désolé pour les éventuelles publicités...) Jacques Gauthier, sans doute l'un des meilleurs spécialistes des œuvres du Poète, commente : « Au scepticisme de son temps, Patrice oppose la louange ; à l'incroyance de son siècle, il répond par la profession de foi. Tourné vers l'extérieur, je suis évidemment sensible aux coups que l'on porte à l'édifice de l'Eglise, et cela vient de ce que je suis devenu amoureux d'elle (Somme de Poésie, III, p. 278). C'est en étant à l'intérieur de l'Eglise qu'il peut l'améliorer par sa passion

d'écrire. Pour lui, le don des langues à notre époque n'est pas le pouvoir de parler le langage des Parthes ou des Mèdes, mais celui d'employer une langue juste qui ranime ce qui est désanimé (Somme de Poésie, III, p. 280). [...] N'y a-t-il pas assez de foi en nous pour faire lever le vent de cette prière vers le large ? N'y a-t-il pas assez de silence dans notre cœur pour écouter Dieu se dire dans son souffle ? N'y a-t-il pas assez de confiance dans nos vies pour être, comme Jésus, le bien-aimé du Père ? A nous de découvrir sa pré-sence au fond de toute créature, de trouver du sens dans les douleurs de notre monde. L'espérance est à ce prix : L'amour de Dieu couvre la terre. »

Le second – *Hymne du soir au temps de la Pentecôte* – est lui aussi chanté par l'Eglise, à l'Office des Lectures du vendredi des semaines II et IV, durant le Temps ordinaire... Vous pouvez l'écouter en cliquant [ICI](#). Au cœur du Temps ordinaire qui commencera dès ce lundi, l'Eglise est ainsi régulièrement invitée à se retourner... se retourner vers cette Pentecôte où elle a reçu le don de l'Esprit : Retournez-vous, voici l'Esprit... Dans les moments où l'on peut s'en aller se desséchant, comme un rappel nous est offert par le Poète : Hébergez-le, vous renaîtrez... Dans la vie ordinaire où parfois l'on s'enlise dans le banal, l'Eglise se tourne alors vers la Croix... vers le Mystère de Pâques, car on y revient toujours, pour y retrouver sa sève de Vie : Ouvrez la fente de vos cœurs et voyez celle du Seigneur, l'arbre de vie... Et nous serons entraînés par l'amour de Dieu vers les derniers temps de création... vers cette heure du Fils de l'Homme... ce moment où nous découvrirons que

Tout est Amour dans l'Amour même...

Belle et incandescente fête de la Pentecôte et... bon dimanche !

Doyen Patrick Willocq